

## ● 内政

### 1 米国援助の縮小・撤退により3500人の保健従事者が失職する可能性

保健省は、米国の援助撤退により、CDCとの協力契約下で雇用されたザンビアのHIV/AIDS従事者3500名以上の医療従事者が契約を更新されず失職すると発表した。米国政府の援助ポートフォリオの見直しに依存しているため、現時点で新たな資金の確保がないためとなる。保健省は、これまでの貢献に感謝し、医療従事者の不足が悪化する可能性を懸念しているが、一方でこのような契約更新をしないことは通常のルーティンであるとも表している。(9月11日付 News Diggers)

### 2 大統領、国民議会開会にあたり演説

9月13日、ヒチレマ大統領は、国民議会の開会にあたり議会での演説を実施した。大統領は、深刻な電力危機を認め、発電設備への歴史的な投資不足(40年間3000MWの発電能力で停滞)を指摘し、議員に対しては、電力不足対策プロジェクトの提案をエネルギー省に提出するよう促した。また、引き続き深刻な公的医療分野における医薬品横領、公職者の汚職関与について対策強化を表明した。同時に、一時審議を中断している憲法改正については同案について国家発展に不可欠とし、超党派での協力を要請した。駐ザンビア米国大使は同演説について特に農業、鉱業、エネルギー分野におけるビジョンに対し支持を表明した。同時に、カフエ川の汚染問題や政府高官の汚職問題についての大統領発言を歓迎し、着実な履行を求めた。(9月13日付 News Diggers)

### 3 労働組合、政府に対し所得税制の制度改革を要請

ザンビア労働組合会議(ZCTU)は、所得税(PAYE)の非課税限度額を現在の5100 kwachaから10000 kwachaに引き上げ、最高税率を

37%から25%に、最低税率を20%から15%にすることを提案した。現行の所得税制度はザンビア国民の収入と比して料率・下限額ともに他国と比べ厳しいと評している。(9月17日付 News Diggers)

### 4 ザンビア常勤医師協会、ボランティア医療ありきの制度を批判

ザンビア常勤医師協会(Resident Doctors Association of Zambia)は保健大臣との会合の中で、医療従事者がボランティア活動をやめ、政府がシステムの欠陥を認識し、より多くの医療従事者を雇用するように促すべきだと述べた。医療従事者がボランティアを続けることで、システムが認識すべき脆弱性を隠してしまうことを危惧し、無給労働には反対の立場を示しています。ボランティア活動が雇用の前提条件であるべきではなく、それを政府があたかも雇用の前提条件として取り扱うことを脅迫的と評した。(9月19日付 News Diggers)

### 5 政府、2026年度予算案を公表

ムソコトワネ財務・国家開発計画大臣は、総額2531億kwacha(約1兆5000億円)となる2026年予算案を国民議会で公表した。ヒチレマ大統領の政策ポリシーに合致する予算変更が主となるが、特に選挙区毎に配布する地方創生基金(CDF)の増額は著しく、2021年の政権奪取時の180万kwachaから、今次予算では4000万kwachaへと増額となる。(9月27日付 News Diggers)

### 6 伝統的酋長、地方創生基金の分配の公平さのために選挙区割りの改善を要請

伝統的酋長会は、選挙区毎に分配される地方創生基金(CDF)について、現行の選挙区割りが人口数・面積などの点で一部不公平であるとし、政府

に対し対策を要請した。(9月29日付 News Diggers)

## ● 外交・対外関係

### 1 外相、ジンバブエとの共同常設委員会へ出席

9月9日から11日にかけて、ハインベ外相はジンバブエ・ハラレで開催された第18回ジンバブエ・ザンビア共同常設委員会（JPCC）中間レビュー会合に参加した。会合の中では、ジンバブエを経由した石油製品輸出に際して発生していた通貨関税について、即時廃止することが確認された。

(大統領 Facebook)

### 2 大統領、マラウイ総選挙で勝利したムタリカ新大統領に祝意を表明

9月25日、ヒチレマ大統領はマラウイで実施された総選挙で勝利したムタリカ新大統領に祝意を表した。また、選挙が平和裏に実施されたことを賞賛した。(9月25日付 大統領 Facebook)

### 3 ザンビアとリヒテンシュタイン、外交関係樹立に向けたコミュニケに署名

9月25日、ハインベ外務・国際協力大臣は、ニューヨークでハスラー・リヒテンシュタイン公国外務・教育・スポーツ大臣と会談し、両国間の外交関係を正式に樹立する共同コミュニケに署名した。

(9月25日付 外務・国際協力省 Facebook)

### 4 ザンビアと香港、犯罪人引渡条約に署名

9月26日、ザンビアは香港政府との間で、逃亡犯罪人の引渡し、刑事事件における司法共助、及び受刑者の移送に関する協定に署名した。

(9月27日付 News Diggers)

### 5 ハインベ外相、国連総会で演説

9月29日、ハインベ外務・国際協力大臣は、ヒチレマ大統領の代理として国連総会ハイレベル

般討論で演説を実施した。演説の中で触れられた主なテーマは以下のとおり。

- ・戦争と侵略を非難し、紛争当事者に対して暴力ではなく外交を選択するよう要請。
- ・構造的な不平等に対処するための国際金融改革システムを支持。
- ・国連安保理でのアフリカの声の反映を求めるとともに、安保理の包括的改革を要請。

(9月29日付 外務・国際協力省 Facebook)

(了)